
Rondônia recebe mais uma vez 
a  Operação do Projeto Rondon

Na noite de quarta-feira (10), pro-
fessores e estudantes universitários, 
chamados “rondonistas”, desembar-
caram na Base Aérea de Porto Ve-
lho, para a participação na Operação 
“Sentinelas Avançadas II”, do Projeto 
Rondon. Ao todo 252 participantes de 
nove estados estarão engajados em 
ações para contribuir com os muni-
cípios atendidos no estado de Rondô-
nia. 

O Projeto Rondon é de iniciativa 
do governo federal, coordenado pelo 
Ministério da Defesa, e a execução das 
ações em Rondônia conta com a par-
ceria do governo de estado e de mu-
nicípios. O diretor do Departamento 
de Projetos Sociais do Ministério da 
Defesa, general William Georges Feli-
ppe Abrahão, destaca o impacto posi-
tivo da operação para os acadêmicos e 
também para a população de Rondô-
nia. “Essa já é a sexta operação que re-
alizamos no estado, e participam aca-
dêmicos oriundos de várias unidades 
da federação, que estão aproveitando 
o período de recesso, para protagoni-
zar um conjunto de ações benéfi cas. 
Além disso, os estudantes ganham 
com a experiência de conhecer rea-
lidades brasileiras “in loco”, fora dos 
livros. É um ganho grande, pois são 
futuros decisores do nosso país, e que 
em breve estarão assumindo posições 
chaves na sociedade brasileira. Assim 
estamos contribuindo para fortalecer 
a consciência cidadã no país”, disse o 
general.

O governador do estado, Marcos 
Rocha, ressaltou que o Projeto Ron-

Professores e estudantes universitários, chamados  ”rondonistas”,  desem-
barcaram na Base Aérea de Porto Velho

don é sempre muito bem-vindo, pois 
promove a integração nacional, ajuda 
os acadêmicos a entenderem, bem 
como conhecerem de perto Rondô-
nia, contribuindo para o desenvolvi-
mento social. “Esse é um projeto que 
promove o bem, ajuda a transformar 
a realidade de muitas comunidades 
com os conhecimentos empregados 
pelos acadêmicos”.

AÇÕES
A abertura da Operação está pro-

gramada para sexta-feira (12), a par-
tir das 8h, no Teatro Estadual Palácio 
das Artes. E no sábado (13) haverá 
o deslocamento para as missões. As 

equipes desenvolverão atividades em 
áreas como Cultura, Direitos Huma-
nos, Justiça, Educação, Saúde, Comu-
nicação, Tecnologia, Produção, Meio 
Ambiente e Trabalho. Eles atuarão 
nos municípios de Alto Paraíso, Ca-
caulândia, Cujubim, Espigão d’oeste, 
Governador Jorge Teixeira, Macha-
dinho do Oeste, Ministro Andreazza, 
Mirante da Serra, Nova União, Rio 
Crespo, Theobroma e Vale do Anari.

O grupo é composto por partici-
pantes de 24 Instituições de Ensino 
Superior (IES), dos estados de São 
Paulo, Paraná, Santa Catarina, Minas 
Gerais, Rio Grande do Sul, Sergipe, 
Mato Grosso, Bahia e Goiás.
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POLÍTICA

O nível do rio Madeira continua 
baixando rapidamente e atingiu 
3,86 metros na quarta-feira (10). 
Em atenção ao Decreto Nº 20.187, 
de 8 de julho de 2024, que dispõe 
sobre a situação de emergência am-
biental, por conta das previsões de 
seca extrema este ano, a Defesa Civil 
Municipal segue atenta e monito-
rando as comunidades ribeirinhas.

Através desse trabalho, a Defesa 
Civil faz um levantamento comple-
to dos poços amazônicos que estão 
secando e, consequentemente, da 
quantidade de famílias afetadas 
pela escassez de água.

“Estamos monitorando as famí-
lias que foram mapeadas em 2023 
e verifi cando a situação de outros 
moradores. Com essa informação 
precisa, a Defesa Civil pode montar 
um cronograma e gerenciar melhor 
a distribuição de água mineral, tra-
balho este que será realizado a par-
tir de agosto”, explicou o gerente de 
operações, Anderson Luiz.

A principal recomendação para 
os moradores neste momento, se-
guindo orientações da Agência Na-
cional de Águas (Ana), é que evitem 
o desperdício de água potável, tendo 
em vista que o chamado ‘verão ama-
zônico’ está muito severo.

No próximo dia 31 de julho, ha-
verá mais uma reunião da Sala de 
Crise, instituída para atuar nesse 
período de emergência ambiental 
juntamente com outros órgãos das 
esfera federal e estadual, com o pro-
pósito de adotar as medidas neces-
sárias.

VISITAS

Na quarta-feira (10), os técnicos 
da Defesa Civil Municipal realiza-
ram monitoramento nas comunida-
des de Silveira e São Miguel. Nesta 
quinta (11), a equipe vai atender as 
localidades de Pau d’Arco, Bom Jar-
dim e Mutus.
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Defesa Civil municipal faz levantamento dos poços amazônicos que 
estão secando
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Convenção do MDB de Porto Velho acontece no 
sábado, 27 de Julho, na sede do partido

Evento deve homologar a candidatura da ex-juíza Euma Tourinho à 
Prefeitura de Porto Velho

“A Comissão Executiva do Dire-
tório Municipal do MDB de Porto 
Velho, liderada pelo presidente mu-
nicipal do Movimento Democrático 
Brasileiro, Williames Pimentel, lan-
çou ofi cialmente Edital de Convoca-
ção (em anexo), convocando todos os 
membros para a Convenção Muni-
cipal do MDB, que deve homologar 
a candidatura da juíza aposentada 
Euma Tourinho a Prefeitura de Porto 
Velho, e ainda candidatos aos cargos 
de vice-prefeito e vereadores.

A convenção será realizada no sá-
bado 27 de julho de 2024, com início às 
10h e encerramento às 14h, na forma 
virtual plataforma zoom e presencial 
nas dependências da sede do MDB, 
localizada na rua Elias Gorayeb, 3298, 
bairro Liberdade, em Porto Velho.
“Com foco que já temos a decisão da 
nossa convenção, já confi rmamos 
as presenças do senador Confúcio 
Moura, vice-presidente Nacional do 
MDB, Elcione Barbalho, além do de-
putado federal Lúcio Mosquini, que é 
o presidente do nosso Diretório Esta-
dual”, adiantou o presidente da sigla 
em Porto Velho, Williames Pimentel. 

ORDEM DO DIA
Seguindo a ordem do dia, confor-

me edital (em anexo), o evento deve 
iniciar com a escolha de candidatos 
do partido aos cargos eleitos majori-
tários prefeito, vice-prefeito (a), além 
de candidatos a concorrer aos cargos 
vereadores pelo MDB. A convenção 
também vai tratar de eventuais coli-
gações, entre outros assuntos de inte-
resses do partido.

Foram convocados todos os inte-
grantes do Diretório Estadual e Mu-
nicipal, bem como representantes do 
Partido no Senado Federal, na Câma-
ra Municipal e Assembleia Legislati-
va, juntamente com seus respectivos 
suplentes e ainda todos os seus fi lia-
dos com direito a voto, para Conven-
ção Municipal.
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Instituto Amazônia de Pesquisa: 
resultados eleitorais em Porto 
Velho e possíveis Cenários

Uma nova pesquisa sobre as 
eleições em Porto Velho, realizada 
pelo Instituto Amazônia de Pes-
quisa na última semana, surgiu nos 
bastidores políticos de pré-campan-
ha.

O ex-vereador Jaime Gazola, do 
PL, que não confi rmou se entra na 
disputa como pré-candidato, apa-
rece na terceira posição com 8,4% 
das intenções de votos da pesquisa 
estimulada, fi cando atrás de Maria-
na Carvalho (34,9%) e Léo Moraes 
(26,1%) que são pré-candidatos.

Mariana Carvalho – 34,9%
Léo Moraes – 26,1%
Jaime Gazola – 8,4%
Vinicius Miguel – 6,4%
Marcelo Cruz – 3,8%
Euma Tourinho – 2,8%
Célio Lopes – 2,2%
Samuel Costa – 1,8%
Benedito Alves – 1,8%
Valdir Vargas – 1,4%
Ricardo Frota – 0,4%
Bancos e Nulos – 1,3%
Nenhum 8,7%

A pesquisa foi realizada pelo In-
stituto Amazônia de Pesquisa, com 
650 pessoas, entre os dias 3 e 6, foi 
encomendada pelo Partido Verde 
(PV).

O intervalo de confi ança (nível) 
é de 95% com margem de erro de 
3,8% para mais ou para menos. 
Isso signifi ca que todos os candida-
tos podem ter até 3,8% a mais ou 
a menos. O registro no TSE: RO-
03070/2024.

A sondagem ouviu o eleitora-
do sobre dois possíveis turnos na 
eleição, além de estimular nomes  
dos pré-candidatos que são apoi-

ados por lideranças.
São vários os cenários apre-

sentados.
Sobre os padrinhos políticos, a 

pesquisa quis saber por exemplo, o 
grau de aceitação de um pré-can-
didato apoiado pelo ex-presidente 
Jair Bolsonaro.

Cerca de 54,40% disseram vota-
riam em alguém apoiado por Bolso-
naro. Já outros 37,80% dizem que 
não votariam em algum pré-candi-
dato apoiado por Bolsonaro.

Cenário para o segundo turno
A pesquisa apresentou cenários 

para eventuais segundo turno com 
os seguinte pré-candidatos.

Entre Mariana Carvalho e Gazo-
la, os números são esses:

Mariana – 59,40%
Jaime Gazola – 26%
Já Jaime Gazola com e Léo Mo-

raes, os resultados foram esses:
Léo – 56,20%
Jaime Gazola – 29,80

Segundo apurou o jornal, mesmo 
aparecendo com bons números em 
pesquisas, o ex-vereador Jaime Ga-
zola ainda não decidiu se  é pré-can-
didato na disputa eleitoral.

Dados da pesquisa:
Cidade alvo: PORTO VELHO–RO
Data de início: 03/07/2024 Data de 
término: 07/07/2024 (Coleta)
Entrevistados: 650
População alvo: Eleitores do mu-
nicípio de PORTO VELHO – RO
Margem de erro: O intervalo de con-
fi ança (nível) é de 95% com margem 
de erro de 3,8%
para mais ou para menos.
Nº Registro TSE: RO-03070/2024
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Alex Redano vistoria reformas e melhorias 
asseguradas por emendas em Vale do Anari

O deputado estadual Alex Reda-
no (Republicanos) cumpriu agen-
da na última sexta-feira (5) no mu-
nicípio de Vale do Anari. A visita 
teve como finalidade a entrega de 
reforma do Hospital Municipal, 
a qual foi assegurada por uma 
emenda na ordem de R$ 650 mil; 
a ampliação da Escola Municipal 
de Ensino Infantil e Fundamental 
Darci Ribeiro, por meio de emenda 
na ordem de R$ 330 mil além da 
vistoria no andamento de uma ilu-
minação de LED no canteiro cen-
tral, na ordem de R$ 960 mil reais. 
O valor total do investimento é de 
R$ 1,940 milhão nas três ações.

O deputado falou da importân-
cia dessas emendas para Vale do 
Anari, que visam beneficiar a po-
pulação diretamente. “Nossas 
emendas para a saúde, educação e 
infraestrutura, tem um único obje-
to, garantir que a população seja a 
mais beneficiada, temos certeza de 
que os benefícios dessas três ações, 
está sendo bem-vista por todos os 
moradores de Anari”, comentou.

Nos últimos cinco anos, foram 
destinadas emendas que benefici-
aram a aquisições de playground 
para escolas, de equipamentos 
para a fábrica de construção de 
manilhas, de insumos para con-
fecção de manilhas e kits de mo-
delagem industrial para realização 
de oficinas de corte e costura, de 
material didático. Além disso tam-
bém foram asseguradas a con-
strução do alambrado do cemitério 
municipal, recuperação de estra-
das vicinais, ampliação EMEIEF 
Darci Ribeiro, reforma do Hospital 
Municipal e a realização de ilumi-
nação pública que está em anda-
mento.

Diversas ações foram desempenhadas no município.

Luís do Hospital confi rma pagamento de 
R$ 4,4 milhões para Saúde em Jaru

Em mais uma demonstração de 
comprometimento com o bem-estar 
dos jaruenses, o deputado estadual 
Luís do Hospital (MDB) destinou 
uma emenda parlamentar expressi-
va no valor de R$ 4.428.118,44 para 
fortalecer a saúde no município.

O recurso, já disponível na con-
ta da Prefeitura, será utilizado para 
adquirir três ambulâncias (duas 
tipo furgão e uma acessível para 
cadeirantes), duas vans adaptadas 
com 16 lugares cada, além de uma 
caminhonete cabine dupla. Tam-
bém serão adquiridos equipamen-
tos eletrônicos e cirúrgicos de últi-
ma geração, mobiliário hospitalar, 
e aparelhos de ultrassom e raio-x.

“Saúde é um direito fundamen-
tal, e meu compromisso é garantir 

que os jaruenses tenham acesso a 
serviços de qualidade”, afi rma o 
deputado Luís do Hospital. “Esta 
emenda representa um investi-
mento signifi cativo que moderni-
zará nossa infraestrutura de saúde 
e ampliará o atendimento à nossa 
comunidade.”

Em abril, o deputado Luís do 
Hospital viabilizou a entrega de 
duas novas caminhonetes à Secre-
taria de Saúde de Jaru, adquiridas 
por meio de emenda parlamentar 
no valor de R$ 500 mil. Os veí-
culos foram incorporados à frota 
do programa Tratamento Fora do 
Domicílio (TFD), oferecendo supo-
rte aos pacientes que necessitam de 
deslocamento para receber cuid-
ados especializados.
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Ex-presidiário morre após ser agredido e 
baleado em Porto Velho

Mulher é presa em Ron-
dônia após trazer 10 kg 
de maconha da Bolívia

Rafael teve duas paradas cardíacas e não resistiu

Grave acidente deixa vítima fatal na BR-364 em 
Porto Velho
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Equipe rondoniense perdeu por 7 a 0 e disse adeus à competição

Desportivo Vilhena eliminado da Copa 
do Brasil de Futsal

O Deportivo Vilhena foi elimina-
do da Copa do Brasil de Futsal nesta 
quarta-feira (10). O Fortaleza venceu 
a equipe por 7 a 0 e avançou para a 
semifi nal da competição.O Fortaleza 
já havia vencido o primeiro jogo em 
Vilhena pelo mesmo placar e, em For-
taleza, o resultado se repetiu.

 Os gols do Fortaleza foram mar-
cados por Gigante (duas vezes), Ra-
fi nha, Jackson Samurai, Kaue e Wal-
lysson. 

 A equipe de Rondônia, apesar de 
ter perdido por 7 a 0 no primeiro jogo, 
contava com o regulamento na segun-
da partida, pois precisava de somente 
1 gol para levar o jogo para a prorro-
gação, mas não conseguiu alcançar o 
objetivo.

Badminton será destaque 
nos jogos Escolares do 
Campus Porto Velho do IFRO

O badminton, esporte olímpico praticado com raquete 
e volante, é a grande novidade da programação dos Jogos 
Escolares (JICs) do Campus Porto Velho Calama do In-
stituto Federal de Rondônia (IFRO). A modalidade vai 
estrear nas competições deste ano, que serão realizadas 
entre os dias 13 e 22 de julho. 

A abertura ofi cial dos JICs acontece no sábado (13), a 
partir das 19h, no pátio do campus. Ao longo da semana 
seguinte (15 a 19 de julho), as disputas se intensifi cam com 
a participação de mais nove modalidades esportivas. No 
dia 22 de julho, os alunos retornam às aulas presenciais, 
fi nalizando o ciclo dos jogos. 

A inclusão do badminton nos JICs é vista como uma 
oportunidade valiosa para ampliar a oferta de atividades 
esportivas e promover a inclusão de novos atletas. A ini-
ciativa busca romper com a rotina das modalidades tra-
dicionais, como basquete, futsal, handebol e vôlei, pro-
porcionando aos alunos novas experiências e a chance de 
conhecer um esporte olímpico.

A classifi cação das equipes participantes dos jogos será 
defi nida por meio da pontuação acumulada, de acordo 
com critérios específi cos para cada modalidade, confor-
me consta no regulamento ofi cial dos JICs. Os atletas que 
alcançarem o pódio em cada modalidade serão premiados 
com medalhas. 

Os alunos que se destacarem nas competições dos JICs 
serão incentivados a participar de outros jogos e torneios, 
representando o Campus Calama em eventos esportivos 
dentro e fora do estado. A iniciativa visa promover o de-
senvolvimento dos talentos esportivos da instituição e for-
talecer a participação do IFRO em diferentes competições.


